

「ならなぎ」 例会結果報告書

報告者： 村上 好子

日時	2025年9月20日（土） 10時～12時30分	天候	晴	コース名：ならまちコース（半日）		
参加者 計23名	1班： 中谷、中村、堀内け、菅根、堀野、久賀田、上森、吉川 義田、村上 (計 10名) 2班： 森、澤井、武田、竹山、玉尾洋、服部、廣瀬、山口 (計 8名) 3班： 山岡、奥山、玉尾ひ、嶋田、山岡 (計 5名)		リーダー	1班：義田 2班：服部 3班：山岡		

(所感・雑感・反省点、など)

[1班]

一口メモ

- まだ暑いと覚悟してきましたが、たまに涼しい風が吹いていて久しぶりの例会で楽しくまわらせてもらいました。しばらく外歩きを控えていて、身体が思うように歩けなくて半日でもしんどかったです。リーダーさん、体調悪い中良くがんばられました。ありがとうございました。
- 青いどんぐりがたくさん落ちていました。オガタマの実やカリンの実もしっかり実っていました。まだ夏みたいだけど、秋はそこまでできているのですね。
- 久しぶりの例会でしたがやはり蒸し暑くリーダー大変でした 沢山の写真、資料等を使用して熱心に説明下さりました ありがとうございました。
- 久しぶりで楽しい例会でした。ならまちコースはいつもお話が深くリーダーさんのお話はよかったです。
- 今日もまだ暑い一日でした。リーダーさんには思いがけない事態になり、心配しましたが、早く回復されたとの事、良かったです。久しぶりに皆様に会えて楽しい一日でした。
- ひとつひとつの、事柄に対して深い解釈をされていて、目からウロコ。。。感動。今日。行ってよかったです。義田さん、ありがとうございます。
- ならまちで、昔遊んでいたリーダーならではの話や深掘りの話が、興味深く面白かったです。周りの人たちのいろんな質問にも的確に対応されていて知識が豊富だなあと感心しました。早く体調を回復されて続きの案内を聞きたいです。いつか、リベンジをよろしくお願いいいたします。
- 義田さんの説明は分かりやすかったです。視覚に訴える方法を使ってもらったからでしょう。勉強になりました。お大事にしてください。機会があれば続きをぜひ聞かせてください。
- リーダーでしたが体調不良になり、途中でリタイアしてしまいました。皆さんに心配と迷惑をおかけし申し訳ございませんでした。
- 義田さん、ありがとうございました。的確な資料の豊富さにはいつも驚かれます。それを分かりやすく説明していただき、楽しく参加することができました。
- 新しい発見が沢山あり、新鮮な気持ちになりました。また、よろしくお願いします。
- 最初から丁寧な案内で楽しかったが、途中でちょっとした事象があり、一部割愛されたのは残念だった。例会の後搭跡に行ったのは、春鹿と同等に成果大だった。

[2班]

- 日中の暑さも峠を過ぎたとはいえまだまだ蒸し暑く結構汗をかいた。例会はリーダーのわかりやすい資料と説明で理解が進んだ。青面金剛の左手の掴みも新しい発見でした。
- 約2ヶ月ぶりの例会で久し振りに皆様と再会、元気そうで何よりでした。やはり月2回位のペースが体力の衰えを防ぐには丁度良いかなと思いました。さて、本日のリーダー服部さん：いつも通りの素晴らしい解説であつと言葉間に、お昼の時間になり解散となりましたが、殆どの人がその後の幹事会に行ってしまい、残念ながら反省会はなかったのか残念でした。
- そんなに暑くない気候の中、解りやすいガイドで、良く勉強されていて、感動しました。

- ・9月後半とはいって、蒸し暑い1日でした。久しぶりにリーダーをさせていただきました。
何度も経験しているコースなので、マンネリ化を防ぐため、新しいネタを仕入れる準備に時間がかかりましたが、上手く紹介できず、皆さんにわかつてもらえるガイドができたか心配です。
市民だよりもあるので、もう一度説明の組み立てを考えたいと思います。
- ・久しぶりの例会で楽しかった。少し暑さは和らいだ感があるが、まだまだ歩く足取りが重たかったが、半日コースなので、良かった。
リーダーは新たな情報を探し、知らないことが多々あり勉強になった。
- ・マニアックな説明もあり面白かった。
- ・久しぶりの例会ならまち半日コース、チョッピリ秋を感じながら楽しく歩けました。
服部リーダーのわかりやすく楽しい案内、さすがでした。時々深堀情報も混ぜていただき、なるほど！へエ！知らんかった！と目からウロコがたくさん落ちました。
青面金剛さんのつかむショケラ、元興寺塔跡の住職さんのこと、十輪院の経蔵等々面白かったです。
もっとならまちのこと知りたくなりました。ありがとうございました！！

【3班】

- ・ならまちコースは迷路です。ついて歩いていると、以前説明して頂いた事を少しずつ思い出しました。庚申信仰の三戸の虫の話は興味深かったです。
- ・3班は出席5名。山岡リーダーの名調子に聞き惚れながら歩きました。
青面金剛が左手に下げているのは女性、長い髪の毛を掴んでぶら下げているのを初めて確認しました。何度も見ているならまち資料館の青面金剛像ですが、知らなかった！
また三戸の虫が嫌いなサルとコンニャク。猿はともかく、なぜコンニャク？
山岡さんがネットで調べても不明ということですが気になる。調べたいと思います。
- ・久しぶりの例会でした。暑さも少しはましになり、楽しい例会でした。
ただ、参加者が少ないのがちょっと不満でした。3班は5名しかいませんでした。
リーダーの山岡さんは安定した話方でうまかったです
- ・久しぶりの例会、皆さんの笑顔が夏をノリキッタ感でいっぱいでした。
元興寺塔後の門が開いてたので 久しぶりの石跡が見れました。
十輪院の石仏龕も運良く、拝め午前中の短時間で 何回か来ているけど特別な一時でした
山岡さんの優しい語り口、ユーモア素敵??でした
- ・久しぶりにリーダーを務めさせてもらいましたが、手元資料が見つからなかつたり曲がり角を間違えそうになつたりと調子に乗り切れない街歩きでした。市民だよりに向けてしっかり準備します。

(特記事項・申送り事項・開花状況など)

- * 2か月ぶりの例会再開、なんとなく皆さん嬉しそうでした。
- * 元興寺の塔跡特別拝観、「春鹿」のイベントと重なり午後から時間のある人は見学に行かれよかつたとの感想を聞いた。たまには、研修を兼ね久しぶりの塔跡見学、春鹿藏見学を取り入れても面白かったと思います。案内に生かせるかもしれません。